
von VRM Kleinekathöfer 
Wann erfolgt die Fertigstellung der Zehnhoffstraße nach der Erneuerung der Wasserleitung? 
Antwort: 
Es handelt sich um eine Situation, die generell bei Straßenaufbrüchen im Zusammenhang mit 
Verlegung von Wasserleitungen auftritt. Bei entsprechender Beschilderung gilt dies nicht als 
verkehrsgefährdend. Bei derartigen Maßnahmen wird das Aufbringen einer geeigneten 
Deckschicht unmittelbar nach Verfüllung des Straßenaufbruchs künftig seitens des SBB in den 
Ausschreibungen vorgesehen. Seitens der Stadt Bornheim wird in der Aufbruchsgenehmigung 
eindeutig geregelt, in welcher Form der Unternehmer die Verkehrssicherheit währen der 
Maßnahme herzustellen hat. 
 
von VRM Kuhn 
Was ist, wenn Flächen nachträglich versiegelt werden und dadurch für das über diese Fläche in 
den Kanal eingebrachte Abwasser gebührenpflichtig werden? 
Antwort: 
Derartige Veränderungen müssen entsprechend der Entwässerungssatzung dem Abwasserwerk 
gemeldet werden. Sonst stellt dies eine Ordnungswidrigkeit dar, die mit Bußgeld geahndet wird 
und führt zu entsprechender Nachkalkulation der Abwassergebühr. 
 
von VRM Wirtz 
Ist die Stromlieferung des SBB an die Stadt Bornheim ein Zuschussgeschäft? 
Antwort: 
Bisher ja, es wird jedoch davon ausgegangen, dass sich der Personalaufwand künftig verringert. 
 
von VRM Marx 
1. Warum konnte der Bitte aus einer der letzten Sitzungen, den Gehweg entlang der L300 in 

Widdig mittels der Bankettfräse wieder in voller Breite nutzbar zu machen bislang nicht 
entsprochen werden? 

Antwort: 
Der Auftrag wurde erteilt. Es wird geprüft, warum dieser noch nicht ausgeführt werden konnte. 
 
2. Welche Voraussetzungen müssen erfüllt sein, um aus diesem Gehweg einen Geh- und 

Radweg zu machen? 
Antwort: 
Die Voraussetzungen sind in der Straßenverkehrsordnung geregelt und können nach einer 
förmlichen Anfrage geprüft werden. 


